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１．開会  
ただいまから令和５年度第１回ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会

議を開催いたします。  
 

２．あいさつ  
【部長あいさつ】  
 
【資料確認】  

 
委員に変更がありましたので、ご案内いたします。  
ふじみ野市飲食店組合に所属の川島秀男（かわしま ひでお）様に変わ

りまして、同組合所属の雨宮正樹（あめみや まさき）様が本会議より委

員としてご参加いただくことになりましたので、ご連絡させていただきま

す。  
なお、本日、欠席の連絡をいただいております委員６名につきまして

は、ご紹介のみとさせていただきます。  
【欠席委員紹介】  
 
本日の出席委員は１４人です。全体の委員数２０人対して、過半数を超

えていますので、ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議条例第６条第

２項の規定により、本会議は成立といたします。  
議題に移ります。議事進行は石川会長よろしくお願いいたします。  
 
【傍聴人の確認】  
（傍聴人入場）  
本日の傍聴人は１名です。  
 

３．議題  
第２期ふじみ野元気・健康プラン骨子案について  
 
ふじみ野市民の健康づくりに向けた取り組みや環境づくりに係る計画と

して策定していくための資料１骨子案を示しております。  
この骨子案は、昨年度のアンケートなどの調査をした上で、それぞれの

目標毎に設けた庁内の作業部会で検討した内容を骨子案に盛り込んでいま

す。第１章から第３章の説明後、意見交換を行い、その後、第４章の説明

後に意見交換を行います。会議後、お気づきの点があれば「意見シート」
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にご記入いただき保健センターに提出をお願いします。  
【資料説明】  
 
委員の皆様からご質問等ございますか。  
ご質問等ありませんので、第４章基本目標１の説明をお願いします。  

 
【資料説明】  
 
第４章「施策の展開」について、基本目標１「生活リズム・こころの健

康づくりの推進」について、委員の皆様からご質問等ありますか。  
 
就寝前のスマートフォンについて、高校生のスマートフォンにおいて、

近年はゲーム依存が大きな比重を占め、ゲーム依存が睡眠に与える影響が

非常に大きなものがあると思いますが、ゲームという言葉が見当たらない

ので、そういった観点も合わせて検討していく時代ではないか。ゲーム依

存を解消する病院も増えているので、そういった視点もあって良いかと思

います。  
次に中高生のメンタル、心のケアについて、国の自殺防止の委員をさせ

て頂いているが、１０代の自殺者が５００人を超えて大変な状況になって

おり、文部科学省でスクールカウンセラーやソーシャルワーカーの配置が

全ての学校にと言われています。ふじみ野市の配置状況はどうなっていま

すか。スクールカウンセラーは全ての公立の小中学校、ソーシャルワーカ

ーは全ての公立の中学校に予算上は配置されているが、実際の配置状況を

教えて頂けたらと思います。  
中高生の自殺について、関連した数字として自殺死亡率が下方目標でＤ

評価となっています。ふじみ野市の１０代の自殺者数は０（ゼロ）と聞い

ていますが、現在も０（ゼロ）ということでよろしいでしょうか。その上

で残念ながら自殺予防の観点での評価が悪いという判定になってしまった

理由を教えていただけますでしょうか。  
要介護認定率の数字が、前期高齢者４％台、後期高齢者２４～２６％台

とわかり易く整理していただいていますが、国の評価は双方を合わせた表

記が多いので、ふじみ野市は２８％くらいでしょうか。ふじみ野市の割合

を教えていただけますでしょうか。  
 
ゲーム依存について、本プランの他の箇所に「ゲーム」の記載がござい

ますので目配りしたいと思います。  
 
ふじみ野市の１０代の自殺者数は、現在も０（ゼロ）です。  
市にスクールソーシャルワーカーが１人いらっしゃると思います。スク

ールカウンセラーについては全校配置になっているかと思いますが、頻度
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は月１回程度と思います。詳細な数字が分からなくて申し訳ございませ

ん。ゲーム依存に関しては、こちらとしても対応が必要かと思いまして、

アンケートでゲームや機器の使用について聞いておりますので、触れられ

るようにしたいと思います。  
 
自殺に関する指標について、現在の計画では目標自体は年齢を限定して

いないため、このような結果になっています。次の計画では、皆さんに検

討していただく中で、指標も合わせて検討していきたいと思います。  
介護保険認定率について、現在６５前後を足した資料が手元にございま

せんので、次回提示させていただきます。  
 

委員の皆様からご質問等ありますか。  
ご質問等ありませんので、次に基本目標２「栄養・食生活・食育活動の

推進」についてご説明をお願いします。  
 
【資料説明】  
 
基本目標２「栄養・食生活・食育活動の推進」について、委員の皆様か

らご質問等ございますか。  
 

ご質問等ありませんので、基本目標３「健康管理の推進」について説明

をお願いします。  
 
 【資料説明】  
 
 基本目標３「健康管理の推進」について、委員の皆様からご質問等ござ

いますか。  
 
 乳幼児健康診査の受診率は９割を超えているという事ですが、それでも

未受診の方がおられるということは、虐待のリスクにもなります。また、

こんにちは赤ちゃん訪問をされていますが、こちらは１００％会えている

のでしょうか。拒否されるという事はないのでしょうか。  
未受診の方に対する対応の仕方と、赤ちゃん訪問について教えてくださ

い。  
 
 未受診者の方々が、いろいろなリスクを持っているかとは思います。訪

問で会えなかったとしても、その後さまざまな方法で接触を図らせてもら

っており、４カ月健診の時点では１００％把握しているという現状です。  
 

他に委員の皆様からご質問等ありますか。  
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ご質問等ありませんので、次に基本目標４「身体活動・運動の推進」に

ついて説明をお願いします。  
 

【資料説明】  
 
 基本目標４「身体活動・運動の推進」について、委員の皆様からご質問

等ありますか。  
 ご質問等ありませんので、基本目標５「歯科口腔保健の推進」について

説明をお願いいたします。  
 
 【資料説明】  
  
 基本目標５「歯科口腔保健の推進」について、委員の皆様からご質問あ

りますでしょうか。  
 
 検診をしていて、１００人に１人くらい、明らかに通院をしていない重

度の虫歯の子がいます。データで出すのは難しいと思いますが、学校単位

でどのくらいの比率でそういう子がいるのかアンケートの内容で触れてい

ただくか、または何かできないか。  
 一番大事なのは「習慣」という言葉なので、「親子で歯について話をする

習慣はありますか」、「親子で磨く時間はどのくらいありますか」などのア

ンケート内容や習慣につながる取組みをしていただきたい。  
  
 歯がしっかりと磨けていないとか、虫歯の有無などというのは、貧困世

帯との関係もあると思います。  
 
１００人に１人のようなひどい状況が貧困世帯とも関連していることは

データとして、本計画中に掲載することは難しいですが、状況を把握する

ことができる場合もあると思うので、そのあたりを意識した計画素案を次

に考えていきたいと思います。  
また、習慣づけが大事だというご意見をいただいたので、改めて検討・

取組みを考えていきたいと思います。  
 
最後に、骨子案全体についてご質問等ありますか。  
ご質問等ありませんので、以上で議事を終了いたします。委員の皆様の

ご協力に感謝申し上げます。事務局に会の進行を戻します。  
 

４ .その他  
（１）意見シートの作成について  
（２）次回の会議日程について  
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５ .閉会  
 以上をもちまして、本日の会議を終了いたします。委員の皆様方には、

長時間に渡りご審議いただきまして、誠にありがとうございました。  

 


